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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Диксоне стартовал Арктический заплыв 
В самом северном населенном пункте России – в поселке Диксон стартовал первый 

Арктический заплыв. В соревнованиях принимают участие восемь спортсменов из 
Красногорска, Перми, Ульяновска, Благовещенска, Москвы, Красноярска и Якутска. 

В день открытия любители холодового плавания совершили заплыв на коротких 
дистанциях – 90 и 100 метров. Присоединился к профессиональным пловцам и глава поселка 
Николай Бурак. Сегодня состоится эстафетный заплыв через пролив Вега с острова Диксон к 
материковой части. Участники соревнований проплывут эстафетой по 500 метров, общая 
дистанция составит 3500 метров. 

В настоящее время температура воды в проливе составляет + 8°С. «Для наших 
спортсменов это рабочий градус. Мы плаваем при температуре от нуля и почти до минус двух 
градусов. В команде есть три рекордсмена Гиннеса, которые участвовали в заплыве через 
Берингов пролив «Чукотка-Аляска 2013», - рассказал Александр Брылин, председатель 
межрегиональной Ассоциации холодового плавания России. 

Арктический заплыв приурочен к празднованию 90-летия полярной авиации России. 
«Красноярский край» 

 
Ученые Большой норильской экспедиции продолжают полевой этап работ и 
обследуют водные объекты Таймыра 

27 сотрудников из 14 научных институтов СО РАН проводят в настоящее время 
исследования на севере Красноярского края. Ученые Большой норильской экспедиции-2021 
изучают, как восстанавливаются экосистемы после прошлогоднего разлива нефтепродуктов 
на ТЭЦ-3. 

На месте работают два многочисленных отряда, так называемые «наземный» и 
«водный». Первые, в том числе, изучают состояние почв и уже отобрали более 100 
килограммов грунта, который отправится на анализ в лаборатории сразу двух институтов. 
«Институт почвоведения и агрохимии будет исследовать наличие нефтепродуктов, а 
Институт органической химии — содержание полициклических ароматических 
углеводородов», — сообщил руководитель отряда БНЭ «Наземные экосистемы», ведущий 
научный сотрудник ИПА СО РАН Денис Соколов. 

В программу исследований этого года также вошла гидрологическая экспертиза Норило-
Пясинской водной системы. Экспедиция проходит по маршруту прошлого года, включая ручей 
Безымянный, реки Далдыкан, Амбарная, Пясина и озеро Пясино. Ученые отбирают пробы 
воды и донных отложений, которые исследуются на содержание нефтепродуктов и целый ряд 
других качественных характеристик. На сегодня уже пройдены точки вблизи ТЭЦ-3, устье 
реки Амбарной и южная часть Пясино. 

«Пясино в этот раз будет очень детально обследовано. В южной части озера у нас шесть 
дополнительных точек, в центральной части — две и в северной — три. В первую очередь 
сделаем анализ на содержание нефтепродуктов. Также мы отбираем пробы воды на 
газохронометрические исследования, которые будет проводить Институт химии и нефти, и на 
химическое и биологическое потребление кислорода. Кроме прочего, исследуем воду на 
общий азот и перманганатную окисляемость», — рассказал руководитель отряда «Водные 
экосистемы» БНЭ-2021, заведующий лабораторией физико-химических методов измерений 
ИНГГ СО РАН Рустам Тимшанов. 

Оценивается и состояние организмов, обитающих в воде, грунте и донных отложениях. 
Это разнообразные рачки, черви, личинки комаров, ручейники и моллюски. По ним можно 
судить о чистоте водоемов, также эти организмы — важнейший элемент пищевой цепочки 
водной системы. 

«Фактически это кормовая база рыб, поэтому мы смотрим на концентрацию данных 
организмов. Оцениваем, проявилось ли хроническое действие нефтепродуктов. Ведь мало 
того, что надо выжить, нужно еще перезимовать, размножиться. То есть, мы хотим выяснить, 
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насколько биота смогла пережить этот разлив топлива», — отметил руководитель группы 
гидробиологов, старший научный сотрудник ИБФ СО РАН Александр Толомеев. 

На данный момент исследования продолжаются, отряды БНЭ-2021 приступили к 
дальним «заброскам». На вертолете ученых доставили к базовому лагерю на Амбарной, 
который год назад развернули для восстановительных работ. Специалисты обследуют 
акваторию после боновых заграждений, чтобы получить данные об их эффективности. Для 
объективной оценки ученые СО РАН намерены взять пробы в общей сложности в 20 опорных 
точках. Данные, полученные в результате гидрометрических измерений рек, позволят 
дополнить общую картину состояния и восстановления экосистем. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Волонтеры приступили к очистке побережья Енисея 

Третьего августа в Дудинке стартовала первая смена масштабного экологического 
проекта «Чистая Арктика». Первыми добровольцами стали студенты ВУЗов и СУЗов, 
волонтеры организаций «Комбинат Добра» и «Проектного офиса развития Арктики» — 30 
человек из 13 регионов России. 

Начало работ проконтролировал глава «Молодежки ОНФ» Игорь Кастюкевич. «Сейчас 
наша задача — очистить ручей Пшеничный, который впадает в Енисей, и близлежащую 
территорию. Думаю, что и силы администрации Дудинки, и компания „Норильский никель“ 
включатся. Сообща — сдюжим!», — заверил Игорь Юрьевич. 

В течение двух недель волонтерам предстоит убрать мусор вдоль ручьев Пшеничный и 
Ароматный, и навести порядок на берегах Енисея. 

 
 

В Дудинке стартовал III Молодежный форум коренных малочисленных народов 
Таймыра 

Сегодня в столице Таймыра стартовал III Молодежный форум коренных малочисленных 
народов полуострова. Во встрече  участвуют молодые жители Таймыра, Ханты-Мансийского 
автономного округа, Эвенкии, городов Туруханска, Красноярска и Санкт-Петербурга.  

Форум будет проходить пять дней, каждый посвящен определенной теме: развитию 
малого и среднего бизнеса, цифровизации и IT-технологиям, продвижению туризма, – 
сообщается на сайте администрации Таймырского муниципального района. 

Организатором мероприятия выступила Ассоциация коренных малочисленных народов 
Таймыра, генеральным партнером – компания «Норникель». О поддержке саммита лидеров 
малочисленных северных народов в рамках проведения мероприятий председательства 
Российской Федерации в Арктическом совете «Норникель» заявил еще в марте нынешнего 
года во время подписания соглашения о сотрудничестве с Федеральным агентством по 
делам национальностей. Документ о государственно-частном партнерстве зафиксировал 
обязательства сторон в сфере устойчивого развития коренных народов Таймыра. В том числе 
в повышении их гражданского самосознания и компетенций. 

На нынешнем форуме в Дудинке молодые активисты примут участие в дискуссионных, 
образовательных площадках и практических занятиях, интеллектуальных играх и бизнес-
тренингах. Темы для обсуждения: права коренных малочисленных народов Севера, 
взаимодействие с компанией «Норникель», развитие Арктики, предпринимательство, 
этнокультурный туризм и продвижение территории. Так, гость из Якутии расскажет о 
разработке мобильного приложения – переводчика с русского на эвенкийский язык, 
работающего на основе искусственного интеллекта. Кстати, компания «Норникель» помогает 
малочисленным народам, например, саами и энцам, восстановить письменность.   

…Добавим, что  торжественное открытие Молодежного форума в Дудинке состоится 5 
августа, а подведение итогов и награждение участников  пройдет 8-го числа. Запланировано 
также участие гостей в праздничных мероприятиях к Международному дню коренных народов 
мира, экскурсиях и квестах. 
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«Северный город» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск перешагнул планку в четыре тысячи инфицированных COVID-19 
В Красноярском крае на сегодняшний день диагностировано более 92 тысяч 

подтвержденных случаев заболевания  COVID-19. Из них 4013 – в Норильске.  
За минувшие сутки коронавирус в регионе обнаружили еще у 475 жителей. По 

сообщению регионального управления Роспотребнадзора, больше всего новых случаев 
заражения зарегистрировано в Красноярске (103), Норильске (52) и Канске (45).  

За все время пандемии побороли болезнь 77 926 человек (+525 за сутки), а количество 
погибших составляет 4515 пациентов (+25 за сутки).  

Кроме того, под медицинское наблюдение в регионе за сутки взяли 3374 жителя, теперь 
под наблюдением врачей находятся 43 657 человек, контактирующих с больными 
коронавирусом. 

«Северный город» 
 

Норильск задыхается от дыма и гари, которые несет из Якутии 
Норильчане жалуются на запах дыма и гари, который чувствуется во всех районах 

города. Жители отмечают, что из-за дыма слезятся глаза и першит в горле. В самом 
Норильске ничего не горит – скорее всего, дым с ветром доходит от пожаров из соседней 
Якутии. По данным ГУ МЧС России по Республике Саха (Якутия), сейчас на территории 
действует 171 природный пожар.  

Эту версию подтвердил синоптик красноярского Гидрометцентра Дмитрий Ульянов: «У 
вас сейчас направление ветра юго-восточное, восточное – да, скорее всего, из Якутии. Там 
сейчас в районе Мирного горят леса. Именно оттуда, скорее всего, с учетом восточного ветра, 
до территории Норильска и доносит этот запах гари». 

И запах не исчезнет, пока не изменится направление ветра на западное. Однако, по 
данным Таймырского ЦГМС, завтра, 4 августа, в Норильске ожидается юго-восточный ветер 
9–14 метров в секунду. То есть ситуация может еще сильнее осложниться. 

По прогнозам Гидрометцентра России, ветер в Норильске изменит свое направление на 
северо-западное и западное только в субботу и воскресенье.  

Однако пока в городе не объявляют режим неблагоприятных метеоусловий, как это 
было, к примеру, в Красноярске летом 2019 года, когда горели леса. И пока нет понимания, 
какие показатели у воздуха сейчас в северном городе. Скорее всего, они станут известны 
позже. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Енисейское управление Росрыболовства намерено взыскать штраф с НТЭК за ущерб, 
нанесённый водным биоресурсам 

Арбитражный суд Красноярского края назначил предварительное судебное заседание на 
3 сентября. 

Напомним, 29 мая 2020 года на ТЭЦ-3 из резервуара произошли утечка дизельного 
топлива объёмом более 20 тысяч тонн. Службы моментально приступили к устранению 
последствий разлива. Однако, как утверждает руководитель Енисейского Управления 
Росрыболовства Андрей Голонопулос, нефтепродукты дошли до Карского моря. 

При оценке размера нанесённого природе вреда ведомство учитывало прямой ущерб из-
за гибели рыбы на сумму 3,6 млрд рублей и затраты на восстановление нарушенного 
состояния водных биоресурсов на сумму более 55 млрд рублей. Итоговая сумма ущерба 
составила 58,6 млрд рублей. 

Компания «Норникель» в свою очередь намерена оспорить иск, так как эта сумма, по их 
мнению, необоснованно завышена. В прошлом году по данным учёных Большой норильской 
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экспедиции фактический размер вреда для рек Долдыкан и Амбарная, куда попали 
нефтепродукты, составил около 1,94 млн рублей. 

Напомним, ранее НТЭК выплатил штраф Росприроднадзору за ущерб, нанесённый 
окружающей среде. Сумма взыскания составила 146 млрд рублей, которую компания 
выплатила в полном объёме 3 марта. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В соцсетях опубликовали прививочный рейтинг городов и районов Красноярского края 

Жители Красноярского края теперь смогут посмотреть, сколько людей уже поставили 
прививку от коронавируса в разных городах и районах региона. Для этого Центр управления 
регионом совместно с минздравом и центром СПИД составили карту вакцинации от COVID-
19. Выкладывать ее будут еженедельно в аккаунтах ЦУР в «Инстаграм» и «ВКонтакте». 

Для удобства карты поделены на две части: на первой отмечены города, на второй — 
топ-10 районов по вакцинации от общего количества взрослого населения. На картах указано 
количество привитых первым компонентом. На сегодняшний день их уже более 600 тысяч 
человек. 

По темпу вакцинации среди районов лидирует Таймыр. Там количество привитого 
населения составляет уже почти 40 % от общего числа взрослых. Среди городов на первом 
месте Норильск. Там привились уже 24 % населения. В Красноярске первый компонент 
вакцины поставили 22 % от взрослого населения. 

Напомним, привиться в Красноярском крае можно в любой больнице или поликлинике. 
Чтобы записаться на прививку, нужно позвонить в регистратуру поликлиники. Также это 
можно сделать через личный кабинет на портале «Веб-регистратура» или на едином портале 
государственных услуг. 

Также в Красноярске работают внебольничные пункты вакцинации, в которых прививку 
можно поставить без предварительной записи. Для вакцинации во всех пунктах при себе 
необходимо иметь паспорт и СНИЛС. Если прививка двухкомпонентная, то вторую прививку 
нужно будет поставить в том месте, где была поставлена первая вакцина, через 21 день. 

newslab 
 

В Красноярском крае за год выросло производство макарон и рыбной продукции 
В первом полугодии 2021года в регионе по сравнению с первым полугодием 2020 года 

увеличился объем переработки и консервирования рыбы, ракообразных и моллюсков, выпуск 
продуктов мукомольной и крупяной промышленности, крахмала и крахмалосодержащих 
продуктов, а также хлебобулочных и мучных кондитерских изделий. 

Как сообщили в Красноярскстате, мяса рыбы, включая фарш, произведено больше в 17,6 
раза - 223,6 тонны, изделий макаронных и аналогичных мучных изделий – на 28,7% - 1,3 
тысячи тонн, изделий хлебобулочных недлительного хранения – на 9,1% - 37,6 тысячи тонн. 

При этом, в первом полугодии 2021 года по сравнению с аналогичным периодом 2020 
года производство пищевых продуктов в Красноярском крае сократилось на 0,7% - в первую 
очередь из-за снижения объемов производства молочной продукции - индекс производства – 
90,5% относительно аналогичного периода 2020 года. 

Также сообщается, что в первом полугодии 2021 года объем отгруженных товаров 
собственного производства организаций, занятых производством пищевых 
продуктов,составил 30,3 миллиарда рублей, или4,4% от общего объема обрабатывающих 
производств Красноярского края 

НИА-Красноярск 
 

Почти 90% жителей Красноярского края недовольны своей зарплатой 
А точнее - 86%. И лишь 14% жителей устраивает их уровень дохода. Такие данные в 

ходе опроса получила Служба исследований hh.ru - крупнейшая российская онлайн-
платформа по поиску работы и сотрудников. 
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Больше всего недовольных среди менеджеров (90%) и представителей 
административного персонала (89%). 

А вот среди тех, кого устраивает зарплата, в основном, представители банковской 
сферы и сферы инвестиций — 35% ответили, что довольны тем, сколько получают.  

Не жалуются на доход также сотрудники, которые работают в сфере строительства и 
недвижимости, транспорта и логистики и в сфере маркетинга, PR (23%). 

38% опрошенных отметили, что за последний год уровень их зарплаты не изменился. А 
почти у 40% респондентов зарплата подросла. 

А вот у 24% участников опроса рассказали, что стали получать меньше. 
Самую большую зарплату в Красноярском крае предлагают исполнительному директору 

(от 500 тыс. руб. на руки), генеральному директору (от 450 тыс. руб. на руки), директору 
филиала (от 200 тыс. руб. до вычета налогов). 

Средняя же зарплата в крае составила чуть больше 40 тысяч рублей. 
Деловой квартал 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
ВОЗ фиксирует стабилизацию и медленное снижение случаев коронавируса в России 

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) констатирует стабилизацию и 
медленное снижение случаев заражения коронавирусной инфекцией в России. Об этом 
заявила в среду представитель ВОЗ в РФ Мелита Вуйнович в интервью Наиле Аскер-заде в 
программе "Вести" на телеканале "Россия-1". 

"Если смотреть европейский регион, мы отмечаем, что есть рост, но, конечно, [чем] 
меньше население, [тем] меньше случаев в общем. Что касается России, мы очень рады, что 
видим стабилизацию, медленное снижение", - сказала она. 

"Сейчас репродуктивный номер, этот номер показывает, так сказать, активность 
эпидемии в каком-то населении, он сейчас в России ниже 1, и это хорошо. Мы видим 
снижение, медленное снижение в общем в России. Но, конечно, регионы разные, так что надо 
посмотреть в динамике, как случаи по России идут", - добавила Вуйнович. 

С начала пандемии коронавирусом в мире заразились около 199,6 млн человек, более 
4,2 млн умерли. В России, по данным федерального оперативного штаба по борьбе с 
коронавирусом, зарегистрировано 6 356 784 случая заражения, выздоровели 5 679 842 
человека, умерли 161 715. Правительство РФ запустило ресурс стопкоронавирус.рф для 
информирования о ситуации в стране. 

ТАСС 
 

Попова назвала ситуацию с коронавирусом в РФ напряженной 
Эпидситуация в РФ остается достаточно напряженной, но намечается тенденция к 

стабилизации, отметила главный санитарный врач страны Анна Попова в беседе с 
«Комсомольской правдой». 

«Она (ситуация), безусловно, остается пока достаточно напряженной», - сказала Попова. 
Она подчеркнула, что при этом наблюдается снижение еженедельных темпов прироста 

зараженных коронавирусом. Это говорит о наметившейся тенденции к стабилизации 
эпидпроцесса, добавила глава Роспотребнадзора. 

Попова уточнила, что среди выявляемых случаев COVID-19 за последние три недели 
июля штамм «Дельта», обнаруженный в Индии, составлял 68,8%, что является рекордным 
показателем за весь период наблюдений. 

Главный санитарный врач РФ заявила, что в данный момент основная задача 
заключается в максимальном охвате населения прививками. Выбрать можно любую из 
зарегистрированных вакцин. 

По словам Поповой, из общего количества получивших одну дозу препарата заболевает 
COVID-19 не более 2,5%, а из закончивших вакцинацию — 0,7-0,8%. 

Руководитель Роспотребнадзора подчеркнула, что вакцины от коронавируса защищают 
от новых мутаций вируса. При этом если привитый человек все же заболевает, то SARS-CoV-
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2 у него в организме не мутирует, поскольку не может находиться там длительное время, 
заключила Попова. 

runews24.ru 
 

Минпромторге заявили о заметном снижении цен на овощи 
Наиболее заметное снижение цен на овощи из так называемого борщевого набора в РФ 

наблюдается на фермерских рынках и ярмарках выходного дня, при этом дешевеют они и в 
торговых сетях. Об этом сообщил замглавы Минпромторга Виктор Евтухов. 

"Тенденция к снижению цен заметна и у производителей, и у торговых сетей, при этом 
наиболее существенное снижение цен зафиксировано на фермерских рынках и рынках 
выходного дня", - отметил Евтухов, чьи слова приводит пресс-служба министерства. 

Как отмечает Минпромторг, сейчас по сравнению с предыдущей неделей цены на 
морковь снизились более чем на 11%, на картофель - почти на 6,5%, на лук - около 1%. 

Цены на плодоовощную продукцию в России за неделю с 27 июля по 2 августа 2021 года 
снизились в среднем на 3,1%, говорится в материалах Росстата. 

ТАСС 
 

В этом году рост стоимости отдыха для россиян в РФ и за рубежом составил в среднем 
25% - АТОР 

Исполнительный директор Ассоциации туроператоров России (АТОР) Майя Ломидзе 
сообщила сегодня на онлайн пресс-конференции, что стоимость отдыха на внутренних и 
зарубежных направлениях для российских туристов выросла в 2021 году в среднем на 25% по 
сравнению с допандемийным 2019 годом. 

"По сути дешевых или горящих спецпредложений со снижением цены на 30 и более 
процентов больше нет. Бюджетный отдых сохранился на внутренних курортах и турецком 
направлении, где есть чартеры и можно маневрировать ценой. На большинстве направлений 
спрос превышает предложение, дефицита туристов нет и нет конкурентной борьбы со 
стремлением снизить цены, чтобы перехватить клиентов. Средняя стоимость отдыха, 
независимо от вида туризма, внутреннего или выездного, по сравнению с 2019 годом выросла 
процентов на 25. Это средняя температура по больнице, так как на некоторых направлениях - 
в Арабских Эмиратах, на Кубе, Греции динамика роста больше, чем 25%. В Турции, наоборот, 
меньше", - сказала она на онлайн пресс-конференции. 

Кроме того, по словам Ломидзе, туроператоры отмечают существенный крен спроса в 
сторону бронирования отелей дорогого или премиального сегмента. 

"Это касается и внутренних, и выездных направлений. Это началось еще в 2020 году, а 
сейчас стало однозначной тенденцией. В первую очередь выкупается то, что дорого. Причина 
- очевидная: многие сократили доходы и соответственно расходы на путешествия, а 
премиальный сегмент остался в стабильном положении и может свободно распоряжаться 
деньгами и тратить их на отдых", - добавила эксперт. 

Еще одной тенденцией сезона 2021 года, по ее словам, стало нежелание туристов 
бронировать заранее - глубина продаж не превышает 3-4 недели. 

"Туристы хотят бронировать чуть ли не перед поездкой, и это объяснимо новыми 
условиями, в которых живет весь мир. Люди боятся, что страна будет закрыта, что они сами 
заболеют, что внезапно изменятся условия и они не успеют сделать какую-то справку. На наш 
взгляд, эта тенденция сохранится до следующего года даже если пандемийная угроза будет 
снята", - подчеркнула Ломидзе. 

Кроме того, по ее словам, туристы стремятся бронировать так, чтобы от билетов, отелей 
или пакетных туров можно было отказаться без штрафов. 

"Из особенностей сезона можно выделить стремление туристов брать все возвратное. 
Если мы говорим о самостоятельном бронировании отелей либо билетов, стараются 
забронировать такие, чтобы можно было вернуть или перенести без штрафов. Если мы 
говорим о турпакетах, там нет понятия возвратных пакетов, но люди все равно пытаются 
подстраховаться и возможные потери минимизировать", - сказала она. 

 ИА "Финмаркет" 
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В России зафиксирована недельная дефляция 
Росстат второй раз в этом году зафиксировал недельную дефляцию в РФ — на уровне 

0,06%, с начала года по 2 августа рост потребительских цен составил 4,53%, сообщила 
служба. 

"За период с 27 июля по 2 августа 2021 года индекс потребительских цен, по оценке 
Росстата, составил 99,94%, с начала августа — 99,98%, с начала года — 104,53%", — 
говорится в сообщении. 

В предыдущую неделю Росстат зафиксировал нулевую инфляцию. До этого на неделе с 
13 по 19 июля Росстат фиксировал дефляцию, которая составила символические 0,01%. 

Рост цен за отчетную неделю зафиксирован по ряду продовольственных и 
непродовольственных товаров, а также медикаментов. При этом по отдельным товарам в 
этих категориях цены снижались. Цены на бензин выросли на 0,2%, на дизтопливо — на 0,1%. 

Продолжили дорожать отслеживаемые Росстатом в еженедельном режиме 
стройматериалы: доски обрезные — на 1,5%, металлочерепица — на 0,6%, плиты 
древесностружечные, ориентированно-стружечные — на 0,3%. 

Росстат также отмечает, что цены на путевки в дома отдыха и пансионаты снизилась на 
1,1%, на проживание в однозвездочных и двухзвездочных гостиницах, а также мотелях и 
хостелах — на 0,2-0,6%, а средняя цена поездки на отдых в Турцию — на 5,2%, При этом 
цены на проживания в российских гостиницах 3-5 звезд выросли на 1,4-2%, на путевки в 
санаторий — на 0,4%. 

ПРАЙМ 
 

Дерипаска обвинил ЦБ в подрыве основ для экономического роста в России 
Банк России, повышая процентные ставки, подрывает основы долгосрочного 

экономического роста в стране, заявил совладелец En+ и «Русала» Олег Дерипаска в своем 
Telegram-канале. 

«В очередной раз удивляешься, как Центральный Банк действует вопреки установкам 
правительства, пытающегося оживить экономический рост, поддержать занятость, 
преодолеть пятилетнюю стагнацию доходов граждан. Фактически задрав ставки до 
запредельного уровня даже для развивающихся стран, Центральный Банк подрывает сами 
основы долгосрочного экономического роста», — написал он. 

На заседании 23 июля ЦБ повысил ключевую ставку рекордным с 2014 г. шагом в 1 п.п. 
— до 6,5% годовых. В целом с 19 марта показатель вырос на 2,25 п.п. Регулятор увеличивает 
ставку из-за ускорения инфляции в стране. Так, в конце 2020 г. она уже превысила целевой 
показатель в 4%, составив 4,9% в годовом выражении, а в июне достигла максимальных с 
августа 2016 г. 6,5%.  

Комментируя свое последнее решение, ЦБ заявил, что во II квартале текущего года 
российская экономика достигла допандемического уровня. «Устойчивый рост внутреннего 
спроса опережает возможности расширения производства по широкому кругу отраслей. На 
этом фоне предприятиям легче переносить в цены возросшие издержки», — сказано в пресс-
релизе регулятора. 

Дерипаска же отметил, что подобные заявления о «якобы неконтролируемом повышении 
спроса в экономике, который нужно задавить, «сбалансировать» немедленным повышением 
процентных ставок до запретительного уровня» выглядят «очень странно». 

Со ссылкой на данные IHS Markit бизнесмен указал на резкое падение индекса деловой 
конъюнктуры PMI в июле. Дерипаска процитировал пресс-релиз, где говорится об ослаблении 
нагрузки на производственные мощности в России по мере дальнейшего сокращения 
занятости и незавершенных заказов вследствие спада клиентского спроса. Подобная 
динамика привела «к возобновлению спада производства, которое было самым быстрым со 
времен пандемии в мае 2020 г.», отметили аналитики, документ которых привел 
предприниматель. 

Дерипаска заявил, что действия ЦБ спровоцируют возврат к «стагнации последних 5 лет 
с точки зрения экономического роста и увеличения инвестиций в основной капитал». Это, по 
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его словам, воспрепятствует росту доходов населения России и модернизации 
промышленности. 

Бизнесмен добавил, что при текущих ставках доходность инвестиций, приведенная с 
учетом доходности по финансовым инструментам, вероятно, будет отрицательной. «При 
такой стоимости долга вряд ли предприятия в состоянии создавать новую продукцию и 
обеспечить экспортные контракты из-за высокой стоимости рабочего капитала и длительных 
экспортно-импортных операций, необходимости финансировать долгий инвестиционный цикл 
подготовки производства», — резюмировал он. 

Дерипаска неоднократно выступал с критикой действий ЦБ. В конце прошлого года в 
своей статье для «Ведомостей» предприниматель назвал позицию регулятора главной 
проблемой на пути экономического роста России. По мнению бизнесмена, ЦБ 
«демонстративно отвернулся» от темы увеличения ВВП страны, тогда как на самом деле 
должен вместе с правительством реализовать программу по повышению показателя до 300 
трлн руб. В 2020 г. ВВП России составил чуть меньше 107 млрд руб. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Михаил Веллер: «Мы наблюдаем за схлопыванием нашей цивилизации» 
«Когда цивилизация доходит до того, что правда идеологически воспрещается и 

объявляется вредоносной, совершенно понятно, что из этого выйти ничего не может», - 
говорит Михаил Веллер. На своём ютуб-канале писатель поделился размышлениями о том, 
куда катится современное общество. 

«Хамство вошло в мировой тренд, так сказать, в международный обычай, после того, как 
Кассиус Клей, ещё не будучи Мохаммедом Али, начал побеждать на профессиональном 
ринге – а он был, безусловно, прекрасный боксёр, - и, подпрыгивая, как восторженный 
орангутанг, стал вопить: «Я прекрасен! Я совершенство! Я лучшее, что создала Вселенная!». 

До этого бокс был благородным единборством джентльменов, в нём люди уважали друг 
друга и отзывались друг о друге высоко. Но если вы посмотрите, то всё, что происходит в 
последние десять-пятнадцать лет… Это же дуэль взглядов двух орангутангов на потребу 
плебсу! На потребу тупой толпе, которая жаждет зрелищ. Это о боксёрах, да, но скандалы – 
они ведь вообще вошли в нормальный арсенал всего шоу-бизнеса! 

Боже мой, когда певец петербургский, российский, из группы «Ленинград», известный 
под партийной кличкой «Шнур», во время концерта сдёргивает с себя штаны до колен, чтобы 
всем было видно - и нечем там хвастаться, простите великодушно, - и зал ревёт, как он его 
завёл! Послушайте, а смысл? А вот так! Не всякий снимет штаны на сцене! Он бы ещё 
покакал на сцене, ей Богу! 

Вот это всё то, что в обычай вошло! 
Когда два урода, фамилий называть не буду, не хочу, - один режиссёр, а второе, как это, 

«светское львицо», устраивают свадьбу в каких-то безобразных красных штанах на 
откляченных тощих задах, разъезжая в похоронном катафалке – и это всё ничего, после этого 
они продолжают свою деятельность! 

Вот это всё - один из моментов конца цивилизации! 
Когда оскотинивание и жлобство входит не то что в норму, а в похвальную норму 

кумиров толп, вот тогда всё, вот тогда, как сказал один древний римлянин, город, где рыба 
стоит дороже пяти рабов уже ничто не может спасти. 

Мы не о политике. Это скорее история. Это просто жизнь. 
Когда-то, в Советском союзе, мы жили, ребята, за железным занавесом, который новые 

поколения не могут себе представить и уже не смогут представить никогда. Какие интернеты, 
какая открытая информация, приходилось информацию ловить по крупинкам. Вот из всего, 
что кругом. И вот эти крупинки складывать, складывать, складывать где-то в уголке сознания, 
и затем эти крупинки складывались в какую-то картинку… 

И ты начинал понимать, что происходит. Информация пошла уже потом. 
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И вот когда-то, году примерно в 1978-ом, промелькнула заметочка в журнале «Наука и 
жизнь», строчек на тридцать заметочка, о том, что сводят бразильскую сельву, массовая 
вырубка лесов идёт, ну, промышленность, прибыль там, и вот оказывается, количество 
несчастных случаев – то есть деревья падают на лесорубов и придавливают - кого насмерть, 
кого не насмерть, оно на порядок превышает то, что должно было бы происходить по теории 
вероятности. 

В те времена мне уже к тридцати шло, и мысли у меня были такие – что-то это всё 
неспроста, ребята. Как будто сама природа сопротивляется. 

В это самое время, в журнале «Знание - сила», единственном журнале, который печатал 
Стругацких, они были под запретом, - публиковался «За миллиард лет до конца света», где 
природа сопротивляется тому, чтобы человек вырывал у неё её тайны. Вот оно так всё 
складывается. 

А уже позднее, я прочитал в журнале «Химия и жизнь» заметочку о том, что товарищи 
учёные, историки, палеонтологи, кто ни попадя, они нашли, что на срезах пней старых 
огромных деревьев, те годы на которые приходятся исторические катаклизмы, например, 
великая чума XIV века, или жакерия во Франции, или восстание Уота Тайлера в Англии – там 
годовые кольца шире, на срезах пней. 

Ну а потом советская власть подошла к концу и кончилась вовсе. 
И издали чёрный двухтомник Чижевского. А Чижевский был человек гениальный. Это 

Чижевский открыл теорию… Хотя какую теорию, практику, ребята, солнечных циклов 
одиннадцати-двенадцатилетних, на каждый год цикла он составил графики. И на каждый год 
самой большой радиации, солнечной активности и приходятся главные социальные и 
исторические катаклизмы. То есть не каждый год высшей активности солнца сопровождается 
социальными катаклизмами, но каждый социальный катаклизм непременно падает на годы 
вот этой высшей активности солнца. 

И оно всё начинает складываться, складываться… 
Возраст - это очень сомнительное преимущество. Как человек, который уже может об 

этом судить, я вам доложу, сомнительное, но и в нём, как во всём на свете, есть свои 
преимущества. 

Одно из преимуществ – вот вся та информация, которую ты набрал, складывается у тебя 
в определённые закономерности, и то что ты раньше считал рассыпанной кучей 
случайностей, складывается в стройные цепочки. 

И вдруг ты видишь, что люди это всегда знали. Многие тысячи лет они ошибались, они 
делали наивные параллели и сравнения, и всё-таки, когда они судили по неким знамениям, 
всё складывалось… И вот, понимаете, мог Лукулл поскользнуться со своим конём, когда он 
переводил свои ничтожные два легиона через реку, чтобы воевать с двухсоттысячным 
войском Тиграна Великого, а он махнул рукой и сказал в духе – «Фигня!», мы им сделаем 
козью морду. И произошла удивительная битва, где десять тысяч римлян разнесли в дым 
двести тысяч не только армянского войска, но и со всей округи. 

Но знамение такое было! И про кур это – смотрят ли они на небо или клюют червячков, 
которых им насыпали, и прочая, прочая. 

То есть – люди всегда пытались уловить связь между всем, что происходит! Между 
явлениями природы и тем, что предстоит на уровне социальном, политическом, 
человеческом. 

И сейчас заметно множество моментов схлопывания нашей цивилизации. 
Всё, что касается ЛГБТ – это суицидальная мораль. 
Мы можем сколько угодно говорить о том, что люди имеют право и должны быть 

счастливы, но любой представитель сообщества существует на свете только потому, что у 
него были мама и папа, а то бы его на свете не было. 

Повторяю – и это тоже один из моментов схлопывания цивилизации и исчезновения 
народа! 

Как можно вообще об этом говорить, да вы с ума сошли! Вот это мораль, которая 
складывается. 
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Когда любая цивилизация доходит до того, что правда идеологически воспрещается 
и объявляется вредоносной, совершенно понятно, что из этого выйти ничего не может. 

И вот всё это, вместе с ухудшением физиологического типа человека, не внушает 
никаких хороших мыслей. Разве что, если в голове у людей есть мозги, если есть люди, 
которые эти вымышленные теории могут послать подальше и сказать, простите, но король-то 
голый, нет на нём никакого нового платья, мужчина это мужчина, а женщина это женщина, 
добро это добро, а зло это зло, работяга должен жить на заработанные деньги, а паразит 
должен руководствоваться принципом о том, что кто не работает, тот не ест… 

Ну, поскольку все нормальные люди думают вот так, то не будем терять надежду, потому 
что что-то всегда получается. 

Вот не укладывается у меня в голове, что негодяи победят!» 
«Новые Известия» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,79  ▼ 0, 09 

EUR 86,41  ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


